Weltkärntner

"In der Welt zuhause, in Kärnten daham" - der Verein WELTKÄRNTNER ist ein weltweites Netzwerk von Kärntner*innen, die im Ausland leben und arbeiten.



Der WELT-KÄRNTNER-Vorstand, v. I. Christian Tautschnig, Daniel Brandstätter, Ruth M. Büchlmann, Christoph Kulterer, Margit Heissenberger, Paul Tiefling.

Foto: Studiohorst

iele Kärntner und Kärntnerinnen sind mit ihrem Know-how, ihrer Kreativität und ihrer Energie in den verschiedensten Branchen weltweit höchst erfolgreich", betont Christoph Kulterer, Präsident des Vereins WELT-KÄRNTNER. "Wir vernetzen sie und stellen Synergien durch Wissens- und Erfahrungsaustausch her. Zudem sind WELTKÄRNTNER Botschafter unseres Landes, die international ein positives Bild von Kärnten vertreten."

Der gemeinnützige und parteipolitisch unabhängige Verein wurde 2018 mit Sitz in Klagenfurt gegründet. Gründungsidee und zugleich Vision war es, ein einzigartiges Netzwerk von Kärntner*innen weltweit zu schaffen, die aktiv für Kärnten etwas tun und bewegen wollen. Das WELTKÄRNTNER-Netzwerk ist somit eine Plattform für wirtschaftlichen, kulturellen und gesellschaftlichen Austausch zum Wohle des Landes Kärnten.

Im Vorstand aktiv tätig sind Christoph Kulterer (Präsident), Daniel Brandstätter (Vize-Präsident), Margit Heissenberger (GF), Ruth M. Büchlmann (PR & Social Media), Christian Tautschnig (Recht) und Paul Tiefling (Finanzen).

Ziel des Vereines

Mitglieder sind heimatverbundene Kärntner*innen in aller Welt, unabhängig davon, in welchen Bereichen sie beruflich tätig sind. Ziel ist es, sich untereinander zu vernetzen, gemeinsame Vorhaben umzusetzen, vom Wissens-Transfer zu profitieren, Synergien mit Kärntner Unternehmen zu finden und WELTKÄRNTNER in ihrem Rückkehrwunsch nach Kärnten zu unterstützen.

"Durch Ideenaustausch sollen viele neue innovative und durch Internationalität angereicherte Projekte in Wirtschaft, Bildung,



Wissenschaft, Kultur und Sport zustande kommen", erklärt Geschäftsführerin Margit Heissenberger die Mission der WELT-KÄRNTNER. "Das emotionale Band und die Liebe zur Kärntner Heimat sollen dabei helfen, dass man mit Stolz und Engagement mitmacht und anpackt".

WELTKÄRNTNER-Territorien weltweit

Zur optimalen Vernetzung direkt vor Ort und zur effizienten Nutzung von Synergien wurden bereits vier WELTKÄRNTNER-Territorien (Außenstellen) gegründet – im Silicon Valley, in New York, London und Melbourne. Das erste Territorium rief der Villacher Markus Orlitsch im Silicon Valley ins Leben: "Das Spannende an dieser ehrenamtlichen Tätigkeit ist, dass man immer wieder auf neue, erfolgreiche Auslandskärntner*innen trifft, die sich gegenseitig unterstützen".

Die Lavanttalerin Stephanie Loike leitet zusammen mit Verena Rauchenwald das Territorium New York: "Bei den WELTKÄRNT-NERN dabei zu sein, bedeutet für mich vor allem eines – ein Stück Heimat in der Ferne, kärntnerisch gredt' mitten in New York, das ist schön".

Geplant ist es, nach und nach weitere Territorien durch heimatverbundene und engagierte WELTKÄRNTNER ins Leben zu rufen, die Angebote von und zur Heimat ermöglichen (Jobvermittlung für Kärnten-Rückkehrer*innen, Projektvorhaben, Expert*innenaustausch, Campus-Projekte, Wirtschaftskooperationen.)

Neue Website geht online

Zur noch besseren digitalen Vernetzung hat der Verein eine neue Website geschaffen. WELTKÄRNTNER haben nun die Möglichkeit, sich über die Website weltkaerntner.at zu registrieren und ihr persönliches Profil anzulegen. Außerdem sollen dadurch auch Kärntner Studierende profitieren: "WELTKÄRNTNER-Campus" bietet Studenten die Möglichkeit, vor einem geplanten Auslandsaufenthalt mit WELTKÄRNTNERN in Kontakt zu treten und sie als Mentor zu gewinnen (Mentoring-Programm).

Sponsoring-Partner werden

Auch Kärntner Unternehmen aus den verschiedensten Branchen haben als Partner bzw. als Sponsor der WELTKÄRNTNER Vorteile –



nämlich eine unbürokratische Kontaktaufnahme zu Kärntner*innen in aller Welt. Sponsorpartner profitieren von deren Know-how, deren globaler Sichtweise und deren Netzwerken. "Zudem können Partner Jobanzeigen posten und dadurch bestens qualifizierte, potenzielle neue Mitarbeiter erreichen", sagt Christoph Kulterer.

Kooperation mit Kärntner Gemeinden

Der Verein WELTKÄRNTNER bedankt sich für die gute Kooperation mit dem Kärntner Gemeindebund. Kärntner Gemeinden wissen, wo sich ihre Bürger*innen weltweit angesiedelt haben. "Uns ist es ein großes Anliegen, genau mit diesen Kärntner*innen in Kontakt zu treten und sie in unser Netzwerk einzuladen", sagt Margit Heissenberger. "Wir wollen künftig verstärkt mit den Gemeinden zusammenarbeiten, um weitere engagierte Kärntner*innen in aller Welt zu finden".

Wir freuen uns, wenn Sie diese Informationen auch über Ihre gemeindeeigenen Kanäle (Gemeindezeitungen, Newsletter, Social Media) verbreiten könnten. Der Verein WELTKÄRNTNER ist erreichbar unter E-Mail: anmeldung@weltkaerntner.at

Weiterführende Infos findet man auf unserer Website: weltkaerntner.at

Margit Heissenberger mit den zwei Leiterinnen des WELTKÄRNT-NER-Territoriums in New York -Stephanie Loike (r.) und Verena Rauchenwald.

Foto: Verein WELTKÄRNTNER